

**MEMORIAL CONTRA MANUEL MIER Y TERÁN
CON DOCUMENTOS PROBATORIOS DESDE 1812**

JUAN NEPOMUCENO ZELAETA A MORELOS

OAXACA, CERCA DE ENERO 10 DE 1814⁴⁷

Un memorial del subdelegado de Miahuatlán, licenciado don Juan Nepomuceno Zelaeta, dirigido al cabecilla Morelos contra don Manuel Terán por haberlo despojado del empleo que obtenía por medio del rebelde don Benito Rocha, gobernador de la plaza de Miahuatlán.

A fojas 4 se hace mención de un don Matías Valverde, comandante de una división.

Finalmente pide a Morelos mande a dicho Terán le dé una satisfacción pública y lo reponga de los agravios y perjuicios que ha sufrido.

Sigue un oficio de Morelos al mismo Zelaeta, en que le da un millón de gracias por lo que ha trabajado en servicio de la nación, y le dice que los planes que le había remitido aún no era tiempo de ponerlos en planta; este oficio es de 21 de julio de 1812 en el cuartel general de Petlacingo.

Folleto separado, aunque cosido con el antecedente, tiene foliación propia; foja 1^a: Certificación del padre fray José Ignacio Bravo de Lagunas, franciscano, a favor del titulado teniente coronel Zelaeta, fecha en la hacienda de la Ciénega a 12 de mayo de 1812.

A fojas 2 otra certificación de Francisco González a favor del mismo.

Otra del presbítero don Francisco Fernández, jurada en el pueblo de San Andrés Chalchicomula en 9 de mayo de 1812 a favor del propio Zelaeta.

Otra igual a la que antecede del padre ministro de la tercera orden de San Francisco del mismo pueblo, fray Lorenzo de Toca.

⁴⁷ *Prontuario*, 1995, Legajo quince, "Proyecto de Morelos para instalar la ridícula Junta Suprema; varias representaciones hechas a los principales cabecillas de los insurgentes, con algunos otros papeles, como constará de sus números", número 6, pp. 297-298.

A fojas 3: Bando del cabecilla José Ignacio Carranza, publicado en el citado pueblo. Sigue un oficio del titulado brigadier don José Rafael Tarelo, dado en San Salvador el Seco a 9 de mayo de 1812, abonando al referido Zelaeta.

Ítem, una certificación como las antecedentes a favor del mismo sujeto, dada en Huejotzingo por José Luis Huesca, cajero de don José Manuel Munive, a nombre de su amo.

Ítem, un título de teniente coronel de caballería para el relacionado Zelaeta, dado por el rebelde Anaya a nombre de la ridícula Junta y firmado por su secretario Felipe Neri del Pino.

Una certificación de don José María Murguía y Galardi, titulado intendente corregidor de la ciudad y provincia de Oaxaca, a favor del cabecilla citado Zelaeta.

A fojas 6 un proveído del cabecilla teniente coronel don Bernardo Portas y Argüelles, firmado por su secretario Francisco Lugo.

A fojas 7 firman una declaración los cabecillas siguientes:

Juan Perera, ayudante.

Mateo Lazaguirre, capitán.

Felipe Mora.

José Mora, subteniente.

José Joaquín García, capitán.

Don José Delgado, *íd.*

José María del Castillo.

Manuel Delgado, alférez.

A fojas 8. Un proveído del nombrado intendente de Oaxaca Murguía, con la firma del secretario Tomás Romero. Sigue un informe del cabecilla don [Manuel] de Mier y Terán, titulado teniente coronel, contra don Juan Nepomuceno Zelaeta y presentado al intruso gobernador de Oaxaca Moctezuma, de quien está proveído en 10 de enero de 1814.